



Randonnée de 15,5km à La Bastide-Puylaurent en Lozère

Distance: 15,53km, Altitude maximum: 1257m, Altitude minimum: 987m, Dénivelé cumulé: 369m. Cartes IGN: La Bastide-Puylaurent (2738E). Largentière la Bastide-Puylaurent Vivarais Cévenol (28380T).

Départ de La Bastide Puylaurent et entrée en Ardèche par les GR7 et GR72 vers Notre Dame des Neiges par Courèges (très belle ancienne ferme restaurée) et Les Bories, entre bois et pâturages... Attention au balisage à Courèges, le sentier passe derrière la maison... Le chemin se transforme en petite route goudronnée dans le vallon du Rieufrais et zigzague en remontant, et soudain le clocheton de l'abbaye surgit au dessus d'une prairie, puis le reste des bâtiments imposants. Les balises se fauillent entre les grands arbres, longent l'aire de pique-nique toujours bien remplie les dimanches puis remontent le chemin caillouteux, et ainsi retrouver le "silence des grands arbres et du vent" ! La Burle venant du Tanargue en Haute-Ardèche. La Felgère apparaît à un détour, et lorsque vous arrivez devant, le GR repart carrément à droite pour atteindre la Croix de Pal, sorte de "col" qui culmine à 1177m... Carrefour de plusieurs chemins et sentiers avec pas mal d'indications... Il vous suffit de prendre le plus à gauche, il est indiqué GR7 - Le Bez. Le chemin grimpe pas mal sur 850 mètres, le souffle est un peu court, et vous êtes à la Coulet de Pecoyol (1264m). Panorama sur les Cévennes Ardéchoises et les Alpes par beau temps. Ici aussi, carrefour de plusieurs sentiers et chemins avec un panneau explicatif... Attention, vous abandonnez ici le balisage blanc et rouge ! Il faut emprunter le chemin le plus à gauche à l'angle même du panneau indicateur des différents chemins. A partir de ce point, il n'y a plus de balisage jusqu'à Rogleton aux bords de l'Allier qui sépare l'Ardèche à la Lozère. Votre chemin descend doucement dans les bois, vous le suivez tout droit sans vous préoccuper des sentiers à droite ou à gauche... Dix minutes plus tard environ, à un troisième carrefour où un panneau indique Notre Dame des Neiges vers la gauche, tournez sur la droite puis toujours tout droit. Après une légère montée, vous entamez une longue descente. Il y a environ une heure jusqu'à Rogleton... Tourner à gauche un peu plus bas, de façon à suivre le ruisseau de Serres que vous entendez couler en contrebas. Lorsque le chemin se transforme en petite route goudronnée, vous ne tarderez pas à apercevoir les premières maisons de Rogleton, blotties près de l'Allier... Là, vous tombez sur le GR70, le Chemin Stevenson qui relie Le Puy en Velay à Alès. Environ 100 mètres après avoir traversé l'Allier, prenez le large chemin sur votre gauche qui semble desservir les prairies. L'Allier est maintenant sur votre gauche et la voie ferrée est sur votre droite. Au ruisseau du Fraisse, traversez à gué. Le chemin passe ensuite sous la voie et la longera jusqu'à La Bastide Puylaurent. Attention, Après le passage sous la voie ferrée, il faut toujours utiliser le chemin le plus à gauche ! Vous marcherez entre genêts et fougères, en montant doucement, et si vous passez par là vers seize heures, vous verrez passer le Cévenol allant de Paris gare de Lyon à Marseille via Clermont-Ferrand. Il croise son "jumeau" en gare de La Bastide St Laurent Les Bains, allant lui de Marseille à Paris via Nîmes, Alès, Chamborigaud, Génolhac et Villefort. Vous arriverez au dessus de la gare, traverserez le passage à niveau, et deux cents mètres plus loin, vous retrouverez L'Etoile. J'ai mis quatre heures pour réaliser ce parcours... Mais il mérite beaucoup plus ! On peut faire de belles haltes à l'Abbaye Notre Dame des Neiges, à la Croix de Pal, au Coulet de Pecoyol, à Rogleton, au gué du ruisseau de Fraisse, et dans bien d'autres endroits ! Et en juin, vous aurez la symphonie des genêts en fleurs ! C'est magique !!

<http://www.etoile.fr/fr/randonnee-la-bastide-puylaurent-15.5km.htm>

15.5km hike from La Bastide-Puylaurent in Lozere

Distance: 15,53km, Elevation maximum: 1257m, Elevation minimum: 987m, Elevation gain: 369m. IGN Maps: La Bastide-Puylaurent (2738E). Largentiere la Bastide-Puylaurent Vivarais Cevenol (28380T).

Start at La Bastide-Puylaurent and entry in Ardeche using the GR7 and the GR72 tracks towards Notre Dame des Neiges by crossing Courèges (a beautiful ancient and restored farm) and Les Bories, between woods and pasture... Be careful with the markings at Courèges, the path passes behind the farm... The trail becomes a small road in the valley of Rieufrais and zigzags whilst climbing back up and suddenly the abbey's little steeple emerges above a small meadow; then comes the imposing buildings. The markings snake in and out between the high trees, go along the picnic area, which is always full on Sundays, and go back up the path, and therefore finding the "silence des grands arbres et du vent" (the high trees and the wind's silence) ! La Burle coming from the Tanargue in Haute-Ardeche. La Felgère appears after a bend, and when you reach it, the GR track continues completely on the right to get to la Croix de Pal, a kind of mountain pass which peaks at 1177m... Intersection of several different tracks and paths with quite a lot of indications... You will just have to take the trail on your far left, indicated GR7 - Le Bez. The path climbs a bit on 850 metres, and almost out of breath, you'll find yourself at la Coulet de Pecoyol (1264m). If the weather allows it, there is a panorama over the Cévennes of Ardeche and over the Alps. Here again, there are several trails at the intersection with an explicative sign. Be careful, you will leave here the white and red markings! You must take the track on your far left, which starts behind the sign. From this point on, there are no markings up to Rogleton on the Allier's side, which separates Ardeche and Lozere. Your path gently goes down in the woods, keep following it without taking care of the other paths on the right side or on the left side... Around ten minutes later, at the third intersection where a sign indicates Notre Dame des Neiges on the left, turn right and keep going straight. After a light slope, you will start a long descent. It will take around one hour to reach Rogleton... A little later, turn left in such a way that you will follow the stream of Serres which you'll hear flowing beneath. When the dirt track becomes a little road, it will not be late until you see the first houses of Rogleton, huddled against the river. At that place, you will find the GR70, the Stevenson trail which links Le Puy en Velay to Ales. After around 100 metres, after you will have had crossed the Allier, take the large path on your left which seems to go in the meadows. The river is now on your left and the railroad is on your right. At the stream at the Fraisse, cross over on the ford. The path then goes under the railway and will follow it until La Bastide Puylaurent. Be careful, after crossing under the railway, you must always use the path on your far left! You will walk on a light slope through brooms and ferns, and if you are there at 4pm, you will see the Cévenol going from Paris Gare du Nord to Marseille with a connection at Clermont-Ferrand. It crosses its "twin" going from Marseille to Paris with a connection at the railway station La Bastide St Laurent Les Bains, going through Ales, Chamborigaud, Genolhac and Villefort. You will arrive above the railway station. Cross the railway at the level crossing, and 200 metres further, you will find the guest house l'Etoile. I took four hours to complete this track... But it deserves a lot more! You can take nice breaks at the Abbey Notre Dame des Neiges, at la Croix de Pal, at the Coulet de Pecoyol, at Rogleton, at the ford on Fraisse's stream, and many more! And in June, you will see the brooms in blossom; marvelous !

<http://www.etoile.fr/en/hiking-loop-la-bastide-puylaurent-15.5km.htm>

